Declaraciones del Presidente de la República antes de Viajar a Guyana SANTIAGO, 18 de febrero de 2005

Pregunta: (...sobre significado del viaje al Caribe...)

S.E.: ...Hemos tenido con el Caribe, una relación muy intensa. Quiero recordar que cuando se realizó la Cumbre América Latina-Europa, tuvimos un encuentro de trabajo con todos los cancilleres de esa región. Con posterioridad, ellos tuvieron la gentileza de invitarme a Kingston, Jamaica, con motivo de los 30 años del CARICOM, y tuvimos una reunión con todos ellos. La presencia nuestra en Haití también apunta a nuestro compromiso con esa área. Y ahora ha tenido la gentileza, el Presidente de Guyana, de invitarme con motivo de la nueva sede que va a tener el CARICOM en Guyana, y que se inaugura mañana.

Por supuesto que eso también me dará la oportunidad de conversar con los Presidentes y Primeros Ministros de los países del Caribe, respecto de distintos temas, incluido el tema de la candidatura de José Miguel Insulza, la candidatura de Chile a la secretaría general de la OEA.

Estamos optimistas, pero las cosas hay que trabajarlas, y estamos en eso.

Pregunta: ¿Qué le parecen las declaraciones que hizo el titular mexicano, Derbez, en cuanto a que había uno de los candidatos, sin decir nombre, que estaría boicoteando su candidatura, y que de ese candidato había surgido la posibilidad de que él estaría bajándose....

S.E.: No tengo comentarios sobre esas cosas, francamente.

Pregunta: ¿Qué significa para el país que el ministro Insulza salga elegido secretario general de la OEA?

S.E.: Lo que nos interesa, desde el punto de vista país y a los países de América, es una Organización de Estados Americanos fortalecida, que juegue un rol fundamental en lo que son los grandes temas. Todos los grandes conglomerados tienen mecanismos de entendimiento entre ellos. Estados Unidos, Europa, cuando tienen grandes temas, los discuten en el seno de la OTAN, lo veremos esta próxima semana cuando el Presidente Bush vaya a Europa. O, Estados Unidos, cuando tiene temas, los discute en la sede de la ASEAN, para los países del Pacífico.

Tenemos que hacer de la OEA la instancia donde nosotros, latinoamericanos, discutamos estos temas fundamentales, también con Estados Unidos, en un ámbito regional. Ese es el sentido profundo de esta postulación, y esa es la razón por la cual creo que va a tener éxito.